

# Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

# El Liberal

# Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres  
CREDITO PÚBLICO,  
Número 10 de la calle...

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

## ADICION DE LA MAÑANA

### El Liberal

MARCA DE LA PRIMA DIARIA LOCAL...  
COMO ASI LO ACREDITAN DOCUMENTOS OFICIALES DE HACIENDA.

### ¿Quién es el de las seis mil...?

He aquí una frase que ha venido a quedarse como «muletilla» entre todas aquellas personas que se preocupan de las cosas municipales: ¿quién es el de las seis mil pesetas del padrón?

A nosotros nos recuerda esta frase aquella que se hizo tan popular y que consistía en preguntarse los transeúntes entre sí: ¿quién es el de las seis mil pesetas del «A B C»?

Ahora se escucha decir en cualquier sitio en que se encuentran estas personas: ¿és usted el de las seis mil pesetas del padrón? Y ya ha quedado esto en una especie de guasa veraniega, entre la gente desdichada que no ha podido escaparse de esta cazuela hirviente de la ciudad muy noble y muy leal.

Ya supone la gente también que el de las seis mil pesetas del padrón no será de estos desdichados que se cuecen en esta cazuela, puesto que tal cantidad le servirá para pasearse junto a las juguetonas olas de una de las playas más concurridas.

Lo cierto es que con las dichas seis mil del ala le lucirá poco el pelo al desgraciado que haya estampado su firma en el documento del cobro; porque hasta se dará el caso de que siguiendo la bromada de la pregunta algún amigo: ¿eres tú el de las seis mil pesetas del padrón?

Y el contestará con amargura: ¡por desgracia, no!

O acaso le pase lo de aquel torero emigrado, a quien al embarcar indultado con los escritores perseguidos y preguntarle su profesión, contestó que la de literato y luego cuando le dijeron que firmara el indulto exclamó: —No «ce» escribí.

### La próxima feria

En mes escaso falta para que dé comienzo la tradicional feria de Septiembre y todavía no sabemos nada de festejos...

Al suspenderse la celebración de los festejos de primavera en el actual año, todos suponíamos que, por lo menos, se ocuparía con interés nuestro Ayuntamiento para confeccionar un regular programa en los días que constituye nuestra tradicional feria de Septiembre. Y, en efecto, el Municipio acordó en una de sus sesiones del pasado mes que la Comisión municipal de festejos confeccionara el consabido programa.

Pero, prueba de los entusiasmos de los señores ediles que forman dicha comisión, la tenemos en el hecho de que todavía no se ha confeccionado programa alguno.

Hasta ahora, no se conoce otro festejo que el que supone la anunciada corrida de toros, que, según los síntomas, será lo único. De los demás festejos nada sabemos: tendremos que esperar a

que los señores concejales que forman la Comisión de festejos, regresen de su veraneo allá por el día veinticinco o después del presente mes... Entonces, en los dos o tres días restantes, la activa Comisión confeccionará el programa.

Y como es natural será de primer orden: repique general de campanas; castillos de fuegos artificiales con invasión de humo por toda la Explanada del Arrenal; elevación de globos grotescos en el Parque; música, por las bandas más avariadas de los más próximos pueblos; etc., etc.

Así quedaremos, no ya a la altura de los festejos de años anteriores, que siempre fueron escasos, sino mucho mejor de lo que pudieran hacerlo en Vitigudino de Abajo...

Aquí nadie se ocupa de cosas pequeñas... ni de cosas grandes. Todo cuanto se halla en manos de nuestro Municipio, marcha rápidamente a la decadencia, a la ruina. Faltan entusiasmos, fé, cariño a nuestra ciudad.

Que no hable luego de patriotismo: obras son amores...

Y aquí no se ve obrar bien por ninguna parte.

## ORIHUELA

### Robo audaz

En su propia oficina le fueron sustraídos del bolsillo del chaleco o del interior de la americana al médico don Eusebio Escalano, el reloj de oro y la cadena del mismo metal, más la cartera con algunos documentos y unas ochocientas pesetas en billetes.

Cuando su compañero el señor García Rogel le preguntaba cómo llevaba la cadena que tan fácilmente se la habían sustraído, el protagonista de dichos señores médicos, señor Marco, respondió: «La llevaba como yo, pasada por el ojo del chaleco», y al ir a mostrar cómo la llevaba, notó que también le habían sido sustraídas a él cadena, reloj y medallón de oro, además de algunos valores con su cartera.

Se supone que los ladrones, fingiéndose enfermos, penetraron en la consulta y como día de mercado acuden a estas clínicas muchos pacientes forasteros que tal vez no vuelven, no sospecharon los señores Escalano ni Marco, y mientras fué o fueron reconocidos, aprovecharon la ocasión para desvalijarlos.

Se hacen pesquisas diligentes para ver si se puede dar con los casos.

### De veraneo

Has salido de veraneo para Alicante, Torrevalleja, Guardamar, Torre la Mata y diferentes campos próximos, las familias de don Federico Lizaso, don Antonio Balaguer, don José Die, don Pascual Navarro Perales, don Tomás Saes, don Ramón Rogel, don José Jimeno, don Francisco Die, don José Zerón, don Juan

Carrío, don Manuel Carrío, las señoras viudas de don José y don Manuel Germán y el marqués de Arneva, don Cayetano Lafuente, don Pedro Sánchez, don José Balaguer, doña Carmen Aguilera, don José Aguilera, don Pedro Pourtau y don Andrés Penasolá, a todos los cuales deseamos un veraneo feliz.—3 Agosto.

### Nombramiento acertado

El Ayuntamiento de Orihuela, en su última sesión, acordó nombrar Cronista de dicha ciudad a nuestro querido amigo y compañero el redactor-corresponsal de EL LIBERAL don José M. Teruel, con cuya prestigiosa y culta personalidad oriolana, se ha cubierto este cargo vacante hasta ahora.

Sin que nos dicte estas líneas la pasión de nuestro afecto al señor Teruel ni la satisfacción de ser de casa en quien ha recaído el nombramiento, debemos expresar nuestro aplauso al Ayuntamiento de la vecina ciudad, por el acierto que ha tenido al encargar a tan distinguido oriolano de la orónica de una ciudad, que tan brillantes recuerdos históricos tiene en su abolengo.

El amor que por Orihuela siente el señor Teruel, la sinceridad noble y tradicional del periodista y la imparcialidad y sereno juicio en que siempre inspiró su criterio, lo acreditan en el puesto que va a ocupar, en premio a su labor constante, a su honradez acrisolada y a sus esfuerzos en la defensa de los intereses de esta ciudad y del progreso de la misma.

Repetimos que ha sido un acierto de la Corporación oriolana, por el que felicitamos lo mismo a quienes lo tomaron que aquel en quien ha recaído tan justamente.

### Millán Astray y las Juntas de Infantería

Por telégrafo

Lo ocurrido en un banquete Madrid 4, a la 1 m. Los periódicos comentan lo ocurrido a Millán Astray en la Coruña, donde fué objeto de diversos homenajes, a los que asistieron los jefes de artillería y caballería. También asistieron colectivamente a un banquete que se le dió y a una conferencia de Millán Astray sobre la organización del Tercio y sus hechos de armas.

A ninguno de estos actos asistieron los jefes y oficiales de infantería, a pesar de que Millán Astray respeta que se honraba perteneciendo a dicha arma.

Se atribuye el retraimiento de los jefes y oficiales de infantería a distancias de criterio entre el jefe del Tercio y la Junta informativa.

## Abanicos

Elisa Alhaladejo

Este lindo abanico, recuerdo de un poeta que cantaba a las flores, yendo a tus lindas maos, su homenaje completa y acaso no encontrara otras manos mejores. Así te lo diría Selgas si despertara; pues lo harán mariposa un día y otro día los nardos de tus dedos y el clavel de tu cara.

Lola Esteve

Tu eres del abolengo de la Murcia oriental, canta tu cara el fuerte de una marcha triunfal y tendrá este abanico temple de cimitarra y tal vez sus rumores suenen como cigarra porque sobre el trigüño color y con su bife los soles de tus ojos quemar más que un estío

Anita Casalins

Tienes una gracia tan fina y sutil que tu cuerpo todo nimbado de alegría de todas las flores que cogí en Abril, para ti he guardado las de Alejandría porque es un perfume más hoado y gentil y son mensajeras de sabiduría.

P. JARA CARRILLO.

En el Puerto de Mazarrón

### La Colonia escolar de niñas

Paseo al alamillo y verbena

Nuestras queridas profesoras han dedicado este día para impresionar nuestras almas con los paisajes más bellos que pudéramos imaginar.

Cuando el astro del día había calmado su furia conllevando penosamente su deslumbrante faz, salimos con dirección al manchón verde que desde la cumbre de la Isla nos mostrara el sabio profesor de Geografía don Alberto Blanco. Asuvimos gran tresho por terrenos áridos hasta llegar allí donde la vegetación es exuberante y extraña cual la de un oasis.

En poco extensión esta huerta pero sumamente hermosa quien se iba a imaginar tan ameno lugar en esta zona meridional donde todo es sequedad y aridez? El vergel que se divisa combinando el verdor de las plantas con los diversos colores de las aguas del mar que tan oscura se encuentra el azul purísimo de este hermoso cielo. forman

un delicioso concierto, propio de un paraíso de encantos.

Después de reosarnos algún tiempo contemplando aquel paisaje tan encantador regresamos a casa llenas de ilusión.

Termina el día lleno de poesía y se prepara una noche ideal, deliciosa, encantadora, con la verbena que a beneficio nuestro ha preparado en la extensa y magnífica terraza de su casa el presidente de la Mutualidad Escolar «Gómez Jordana», don Victoriano Salas, que no perdió detalle para que la fiesta resultara brillante.

La terraza estaba artísticamente adornada con arcos de verde follaje y papeles de múltiples colores, un sin número de farolillos a la veneciana y abundante alumbrado eléctrico que daba un aspecto fantástico.

Asistieron las personas más distinguidas del Puerto, toda la colonia veraniega, bellísimas señoritas que con sus valiosos vestidos de Manila, flores artísticamente colocadas en sus lindos peinados, tejas gigantes cas y otros mil detalles representaban admirablemente el tipo gracioso y castizo de la mujer española.

Al armonioso compás de violines,



TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## D. Juan Moreno López

FARMACÉUTICO

que falleció el día 5 de Agosto de 1919

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su hijo el joven don Joaquín Moreno Galvache, fallecido el día 4 de Febrero último

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán todas las misas que se digan desde las siete hasta las diez, cada media hora, mañana 5, en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

En sufragio de su esposa y madre, doña Carmen Galvache Robles; hijos y hermanos, hijos y hermanas políticos, hermanos y tíos y demás familia,

Agradecerán a sus amigos una oración por las almas de los finados y la asistencia a algunos de estos cultos, por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 4 de Agosto de 1922.



EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL SEÑOR

## Don Salvador Martínez Moya

DE LA DE SU ESPOSA

## Doña Josefa Crespo Ros

(Q. E. P. D.)

Se aplicarán las misas que se celebren mañana 5, cada media hora, desde las diez hasta las doce, en la Iglesia parroquial de San Nicolás de Bari.

### LA FAMILIA DE LOS FINADOS,

Invocan a sus amigos y personas piadosas asistan a estos cultos, por cuyo favor les anticipa la expresión de su reconocimiento.

Murcia 4 de Agosto de 1922.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo y el Exemo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis tienen concedidos indulgenas.

pal que o cometido sea esta minuciosa inspección de viviendas, denunciando aquellas que ofrezcan tumores de hacinamiento al ser habitadas.

Esperamos por que correspondiese se corrija estas negligencias que ponen en peligro la vida de los moradores de un número grande de edificios que amenazan ruina.

La escuadrilla aeronáutica. Ayer zarpó de este puerto con rumbo a Marruecos. La escuadrilla aeronáutica, compuesta por el buque «Dédalo», contratorpedero «Audaz» y lanchas escoltadoras H 2 y H 3.

La misión que lleva lo ignoramos. Dentro de breves días regresará a este puerto, desde donde pasará el «Dédalo» al Arsenal para reparaciones.

Ecos locales. Mañana marcha a Dolores (Alizate) la banda de música del regimiento de Sevilla, que amenizará las fiestas en aquel pueblo.

Esta tarde son esperados en esta ciudad los restos mortales de don José Avellan y doña Aurea Majada, matrimonio que pereció en la catástrofe de ferrocarril del día 11 de Julio pasado en Parades de las Navas.

Ha marchado a Madrid nuestro amigo don Tomás Agüera.

De paso para Alicante se encuentra en esta ciudad nuestro estimado amigo don José Bullas Rosique. — 3 Agosto.

DE UNA CAMPANA

Tribunales para niños

Por los periódicos ha rodado estos pasados días la noticia de haber sido nombrado por el ministro de Gracia y Justicia, a propuesta del Consejo Superior de Protección a la Infancia, presidente del futuro Tribunal para niños de Madrid don Francisco García Molinas.

Este nombramiento, que representa un acierto indudable por ser una de las personas capacitadas y preparadas para dirigir en Madrid la nueva institución, es el primer escalón para lograr se establezca en esta corte el Tribunal para niños, que dentro de pocos meses funcionará en las distintas provincias españolas, pues para que el Tribunal actúe en Madrid aun se tiene mucho camino que andar y no pocas dificultades que vencer, organizando y poniendo en marcha todas las instituciones auxiliares que requiere su funcionamiento.

Es de actualidad siempre el viejo tema de protección a la infancia, y más en estos instantes en que por autorizaciones escritas se vienen haciendo en su favor admirables y nobles empresas, y este primer paso para que en Madrid haya Tribunal para niños, hecho que al parecer es tan vulgar y sencillo, sugiere muchos comentarios y mereces el honor de la divulgación.

Hace pocos días hablaba yo con Alberto Irujo acerca de este interesante asunto y de la preciosa labor que en este mismo periódico le viene dedicando, y al celebrarle como merecen sus jugosas oraciones, comenté la eficacia de estos hábiles colaboradores dados a la causa. Si se fuera por esta labor de apostolado, que unos cuantos hombres, verdaderos paladines de tan santa causa, se han impuesto, haciendo públicos los trabajos que se vienen realizando pro infancia, pasarían en absoluto desconocidos, para lo que grana y gacillescamente hemos convenido en designar con el dulce topónimo de «la opinión». Por eso que se haga preciso el divulgarlos, pues la meritoria y constante labor de los organismos oficiales, como el Consejo Superior de Protección a la Infancia, que con los doctores Pulido y Tolosa Latour al frente sostiene un incesante trabajo que, conocido en la actualidad, produce gran admiración y resulta consolador y atractivo, nada representaría sin una colaboración social de ambiente, que no es posible conseguir más que por este medio de divulgación de Prensa.

Y esto dicho así, generosamente, se puede concretar aplicándolo a los tribunales para niños, pues esta moderna institución, llamada a producir tan honda trascendencia social, cumpliendo el axiomático fin de proteger la salud física y moral del niño, es casi en absoluto desconocida. Pero lo más curioso del caso es que todo el mundo, cuando se habla de los tribunales para niños, se muestra por adelantado estorado y trata de ello como de materia hartamente conocida, cuando no usando términos de transigencia como para referirse a una vulgar entelequia o a una leve trivialidad.

No ya personas de superior cultura, que por sus medios sociales de desenvolvimiento, como viajes, lecturas, relaciones y conversaciones, están al tanto de cuanto ocurre por el mundo adelante, sino aun los mismos profesionales del Derecho toman la labor tuitiva de estos tribunales por una de tantas obras bené-

ficas y de caridad, desconociendo el aspecto científico de la reforma y mezclando, en confusión lamentable el fondo de amor y de cariño que encierra con la forma de desarrollo, que, aunque benéfico también lo hace dentro de las facultades reguladas de la legislación.

De aquí que al hacerse público el nombramiento de García Molinas de presidente del Tribunal para niños de Madrid se haya creído por muchos que sólo con este hecho ya comenzaría a funcionar, desconociendo los infinitos detalles de organización que requiere, y que hacen de los Tribunales para niños, por la complejidad de su mecanismo, una de las más interesantes conquistas de la Humanidad al ir impulsionado por medios artificiales los principios básicos de la vida, fundamentados en la sensibilidad y exquisites de los espíritus cultos. Los dos viejos sillares del mundo, el bien y la belleza, son en resumen el botón de tan buena obra.

Por eso es digno de admirarse el altruismo imponderable e inajudiciable que representa los hombres que en esta labor social colaboran desde el autor de la ley, don Avellanq Montero Nios, verdadero apóstol de la idea e infatigable organizador de todos y cada uno de los tribunales que funcionan y se disponen a actuar en España, hasta ese lucido grupo que en Bilbao, Barcelona, Zaragoza, Madrid, Valencia, San Sebastián, Cartagena, Almería, Murcia y tantos otros sitios más forman Ibarrera, Alzó, Borobio, Alter, García Moñaa, Ribera Canizares, Pavia y Algora de Gres, por no citar toda la interminable lista, que trabajan y laboran incansablemente, como verdaderos beneméritos de la patria, con el pensamiento puesto en el alto ideal: en que se inspiren los tribunales para niños y con el más puro desinterés, pues debe de saberse y hacerse bien público además, para evitar suspicacias o maledicencias— aunque se halla muy por encima de ellas la honorabilidad y posición social de estos hombres—, que todas las personas que por acción social se consagran a los tribunales para niños, según imperativo categórico de un artículo base de la ley española no percibirán retribución alguna por razón de sus cargos; que se otorgarán, además, derechos al condicionar, de ningún género para la obtención de ninguna distinción.

La cruzada emprendida y los trabajos realizados, con los magníficos resultados ya conseguidos, se han logrado sin la menor ayuda pecuniaria del Estado, quien hasta ahora no tuvo que hacer el menor desembolso en favor de esta obra de tanto porvenir nacional.

Y todas estas consideraciones que me ha sugerido el nombramiento del señor García Molinas para presidente del Tribunal de Madrid se convertirían en interminable retahíla de datos curiosos e interesantísimos si fuera a publicar los muchísimos que existen y merecen ser divulgados, que han en este artículo sin fin, por lo que dejaré para más adelante el hacerlo.

CONRADO ESPIN.

(De «La Voz» de Madrid.)

NOTICIAS

Ha ingresado en la nueva Compañía del Patriarca San Joaquín el joven don Joaquín García Fontes, don Joaquín Martínez, don Joaquín Jover Delgado y don Joaquín González Gómez.

Para Barcelona, Marsella y otras capitales de Francia, salió ayer el presidente de la Federación Agraria don Juan Velasco Espinosa.

No hay higiene que nos prive de ser con pasión besada la boca desinfectada con Licor Polo de Orive.

Por don José Laborda Martínez y doña Dolores Martínez Murcia y para su hijo el fogonero de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A., don José Laborda Martínez, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Azuleita Esteve Carrión.

La boda se celebrará en breve. Reciban nuestra enhorabuena los enamorados jóvenes.

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

Las imposiciones comienzan a distribuir el día del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja

La población de España Según el «Boletín de Estadística» del mes de Febrero de 1921, las provincias más pobladas son:

Barcelona, con 1.157.113 habitantes; Valencia, 935.052; Madrid, 911 mil 334; Oviedo, 737.132; Coruña, 731.648; y Badajoz, 664.880.

Palencia, 270.078, y Guadalupe, 222.498.

Las capitales de mayor población son: Madrid, con 608.793 habitantes; Barcelona, 582.757; Valencia, 216 mil 447; Sevilla, 189.631; Málaga, 136.341, y Murcia, 123.935.

Las capitales de menor población son: Soría, con 7.470 habitantes; Cuenca, 11.317; Huesos, 11.878; Avila, 11.982; Teruel, 11.985; y Gerona, 14.929.

El movimiento de población durante el último mes ha sido: nacimientos, 58.670; defunciones, 33.346; matrimonios, 12.740; y abortos, 2.575.

El retiro obrero

Por ser este uno de los problemas que más hondamente afectan al proletariado, y por constituir un deber de conciencia y de humanidad reparar al trabajador medios materiales que le aseguren una ancianidad llevadera y suave, no habrá tema que iguale al del retiro obrero en interés y actualidad palpante.

Implantado en varios países, en ensayo en otros e imponiéndose al mundo como imperativo indeclinable de los más puros y nobles sentimientos, el sociólogo, el estadista, el hombre de ciencia que, en sus investigaciones, descubre el más ventajoso sistema en este capitalísimo asunto, merecerá el bien de la humanidad y la gratitud perdurable de las masas trabajadoras.

Los grandes problemas sociales que se iniciaron en las leyes de protección a la infancia y a la mujer en estado de gestación, de accidentes del trabajo, de huelgas, del paro involuntario o forzoso, etc., etc., culminan en ese otro bienhechor y magno del retiro obrero, donde el desheredado barrunta la seguridad de no verse forzado a pasar los últimos días de su vida en el asilo, en el hospital o durmiendo impíamente en los bancos de los paseos o en el quicio de una puerta.

Nuestro Instituto de Reformas Sociales, arbitro la fórmula sobre el retiro obrero que, con mejor o peor fortuna, se ensaya en España.

Hombres generosos prosiguen el estudio del interesantísimo asunto, proyectando sobre lo escrito y actuando rayos de nueva y clara luz que mejoran e iluminan el camino andado.

Delante de nuestros ojos tenemos dos grandes volúmenes que hemos leído y repasado sin perdonar las tablas, cuadros y cifras comparativas, en los que los números, agrupados en millares de fórmulas, juegan papel principalísimo.

El antiguo dicho de llamar obra de benedictino a la que revela erudición, sabiduría o paciencia, no se aplicaría con mejores títulos a ninguna otra que a la escrita, bella y magistralmente, por el inspector general de ingenieros de caminos y subdirector de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A. don Rafael Coderch.

Parece increíble que hombre tan cumplidor de sus obligaciones, en las que descuellan siempre entre los primeros que llegan y últimos que salen, haya encontrado tiempo o le haya robado, en tales términos, al bien ganado y merecido esparcimiento o al obligado y natural descanso.

Más la realidad, pregonada por esos magnos libros, anonada y confunde al lector, deparándole junto a los rotundos y claros razonamientos, la fórmula matemática que les presta la solidez y fortaleza de lo inexpugnable.

CATARROS — TUBERCULOSIS El ANTICATARRAL GARCIA SUAREZ es el antipéptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicalmente los catarrros, tos y, tuberculosis, previene contra la gripe pulmonaria y resfriados.—Farmacia, C. Recoletos, 2, Madrid

PARQUE DE RUIZ HIDALGO

Durante el verano, hasta fines de Feria, el Parque de Ruiz Hidalgo estará debidamente alumbrado y con las mejores atracciones concebidas. En el café instalado habrá cine gratis. Los señores que deseen ser los reservados las casetas o sitios que tuvieron el año pasado deberán dirigirse al concesionario don Manuel Nicolás Márquez, Apóstoles, 22, antes del 15 del actual, de nueve a diez de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, los días laborables. Se arrienda o vende el Teatro de Verano.

Siente no haber leído cuanto se ha escrito por el Instituto de Reformas, singularmente, en apoyo del sistema de capitalización que, por decisión de la mayoría de ese Centro, se aplica en el retiro obrero.

Autorizadas firmas del Instituto, en forma brillantísima, defendieron e hicieron prevalecer el sistema de capitalización en el retiro obrero que, en realidad, ahora se ensaya.

Frente a esa doctrina, puesta en marcha, el insigne Coderch (que bien merece este adjetivo quien tan lejos llegó en sus luminosas lucubraciones), preconiza, con argumentos que, por lo contundentes y vibrantes, les llamaría mármoles, el sistema del reparto.

Si las Matemáticas sirvieran, como la Retórica, para disfrazar o pulir el pensamiento, cabría imaginar que el señor Coderch, transformado en taumaturgo de los números, había logrado escamotear la verdad para convenernos de las ventajas innegables del sistema del reparto sobre el de la capitalización.

Mas lo terrible e incontestable es que los libros tan honda y sabiamente escritos por el señor Coderch, demuestran que, con menor esfuerzo del Estado y con inferiores sacrificios del patrono y del obrero, encuentra éste mayores rendimientos o un más elevado retiro con el sistema del reparto.

Doctrinalmente, podrá impugnarse este sistema; pero las matemáticas demostrarán su innegable superioridad sobre el contrario; y admitido esto, se aplicará en justicia al ilustre Coderch el merecido título de apóstol del proletariado en los momentos que mayores angustias e inquietudes asaltan al desvalido.

Si la probada e inalterable modestia del señor Coderch, le consintiera sentir por un momento la tentación del orgullo, nunca estaría tan justificado como en la presente ocasión, luego de haber publicado esa formidable obra, de la que tan grandes provechos obtendrán los trabajadores en las postrimerías de su vida.

Sobre el magno alarde científico y social que los libros del señor Coderch encierran, descollará siempre el noble y generoso esfuerzo de un alma buena, tendiendo su mano protectora a quienes merecieron aquellas sencillas palabras de Cristo: «Dejad a los niños y a los humildes que vengan a mí, porque de ellos es el reino de los cielos».

TOMAS ROMERO

Vida religiosa

SANTORAL. Día 4 de Agosto de 1922.—Viernes.—Santo Domingo de Guzmán.—San Eleuterio.—Santa Perpetua.—San Nazario.

La Misa y Oficio Divino son de Santo Domingo de Guzmán, con color rojo y color blanco.

Mes de Agosto. Este mes consta de 31 días y está consagrado a la Asunción de María al Cielo.

El toque de Alba por la mañana a las cuatro.

El toque de Oraciones por la tarde a las siete y media.

El toque de Animas por la noche a las nueve.

Vela y Alumbrado. Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva, con Bendición, por la tarde a las seis.

El día 4 de Agosto de 1922.—Estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de Santa Ana.

El día 5 en la Purísima.

—En Reparaciones.—Por la mañana a las diez se descubre con Misa rezada y se reserva por la tarde a las seis con Bendición.

CELTOE. En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho, y media con Misa de Prima y Convencional y por la tarde a las cuatro y media Vísperas, Completas, Maitines y Laudas.

—En Santa Ana.—Solomne solemne rito a Santo Domingo, a las seis de la tarde.

La función a las ocho, con la Misa y predica pádres franciscanos.

—En Santa Clara.—La novena a las siete y media, y la función a las ocho y media de la tarde.

La jota aragonesa

Se aplazó para esta noche. Por indisposición repentina del célebre cantador señor Mingote, y lamentándolo mucho los organizadores, se suspendió anoche la fiesta artística de invitación, ya anunciada, la cual habrá de celebrarse definitivamente esta noche a las nueve y media, en el Teatro Ortiz.

Hoy será repartidas las numerosas invitaciones solicitadas; puse ha despertado gran expectación en el público murciano, entusiasta admirador de la brava y típica jota aragonesa.

Letras de luto

En la capilla de la Virgen de las Angustias del templo parroquial de San Bartolomé de Santa María, se ha aplicado misas desde las ocho hasta las doce, por el eterno descanso del alma del que fué nuestro respetable amigo don Francisco Torrens y Torres. Tanto a estos religiosos cultos como a los celebrados en la iglesia de Alcañalilla y en la ermita de Voz Negra, propiedad del finado, han asistido numerosos amigos.

Por encargo de su afligida viuda, hijos, hijos políticos y demás familia, damos las más sinceras gracias a cuantos amigos les han demostrado su verdadero afecto y han asistido al entierro y sufragios aplicados por el eterno descanso de su alma.

Nuevamente reiteramos a la senda familia nuestro pésame.

La suspensión de la autonomía universitaria

He aquí el texto íntegro del real decreto por el cual queda en suspenso la autonomía universitaria: «Señor: El cumplimiento de las disposiciones dictadas para organizar las Universidades del Reino bajo un régimen autónomo tropieza con gravísimas dificultades cuando se llegase al punto de traducir sus preceptos en medidas que a todas obligaran, pues las constituyen su esencia no se podrían ejecutar sino mediante una regla legislativa que, dentro de nuestras leyes orgánicas, autorizase aquel régimen de excepción jurídica, administrativa y económica.

Así es. [Determinadas la constitución y condición de las Universidades españolas por una ley del Reino, la de Instrucción pública de 9 de Septiembre de 1857, sólo pueden ser variadas aquellas fundamentalmente por otra ley. Y en tanto, se carece de base sólida para conceder a dichas Universidades plena e indiscutiblemente la condición de personas jurídicas.

No es posible, asimismo, que sean válidos preceptos emanados de la Administración que alteren la ley del Timbre del Estado en punto a la cuantía y forma de pago de los derechos de matrícula y de títulos profesionales.

Y tanto más debe ser displicente la Administración sean alteradas las reglas establecidas en la ley de Contabilidad en cuanto a la autorización, inversión, administración y justificación de los créditos consignados en el Presupuesto. Estas dificultades están en parte expresamente reconocidas en el real decreto dictado en 21 de Mayo de 1919 al declarar, en su artículo tercero, que las disposiciones referentes a la ordenación económica del nuevo régimen no entrarían en vigor hasta que en el presupuesto general del Estado se incluyeran las necesarias consignaciones. La discusión de la ley económica que se acaba de promulgar ha sido, precisamente, causa especial de que los créditos ya hoy autorizados, y en sus disposiciones comprendidos excluyen toda resolución que pueda salvar las dificultades expresadas; lo que, dicho con entera claridad por el Sr. y presidente de dictamen en el Senado el proyecto de ley estableciendo normas para regular el régimen de autonomía y manifestadas ostensiblemente en las Cámaras, por parte de cuantos representantes de la Universidad y de ilustres parlamentarios, difieren de opinión y matices en cuanto a la forma y exten-

sión de aquel régimen, no cabe aplicar la autonomía sólo por medidas administrativas.

Y ante lo uno y lo otro, resulta evidente la necesidad de suspender los efectos de disposiciones que, en conclusión, no se deben ejecutar hasta que por ley se hayan adoptado resoluciones definitivas. Ahora bien; elegidos en la mayor parte de los Clonstros universitarios rectores, vicerrectores y decanos, ocasionaría un trastorno, que se puede y se debe evitar, la anulación de tales nombramientos, efectuados al amparo del régimen autónómico; y en este supuesto, ha lugar a su constitución, dándoles la eficacia de nombramiento hechos con arreglo a la ley anterior.

En las contribuciones que anteceden, el Sr. Ministro que suscribe tiene el honor de someter a aprobación de V. M. el adjunto proyecto de decreto: «Conformados con las razones expuestas por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, y de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Se declara en suspenso la aplicación de los preceptos contenidos en el Real decreto de 21 de Mayo de 1919, que establecieron el régimen de autonomía universitaria, y cuantas disposiciones se han dictado con posterioridad para su cumplimiento y ejecución.

Art. 2.º Se restablecen íntegramente las disposiciones referentes a los servicios, estudios y organización de las Universidades del Reino que estaban en vigor y en uso antes de 21 de Mayo de 1919, y las posteriores a esta fecha que no tengan relación con el régimen de autonomía.

Art. 3.º No obstante lo dispuesto en los artículos anteriores, se confirman los nombramientos de rectores, vicerrectores y decanos hechos por los Clonstros con arreglo a los estatutos de las Universidades. Art. 4.º Los casos particulares que puedan originar duda para la aplicación de estos preceptos generales serán resueltos por el ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, mediante las oportunas disposiciones.»

ALICANTE

Notas de actualidad

Las ametralladoras de la Princesa. Desde ayer se encuentra nuevamente entre nosotros la compañía de ametralladoras del regimiento de la Princesa, que, ahora bajo su mando, marchó a combatir contra los moros en los campos del Rif. Como ya dijimos fué segregada esta compañía al batallón de la Corona, que, como es sabido, fué uno de los primeros que desembarcaron en Melilla después de la catástrofe. Y fué también ese batallón uno de los que más se han distinguido en la campaña. Con los legionarios y con los regulares hubo de salir a combatir la avalancha moruna que amenazaba a la plaza. Y en aquellos primeros combates se distinguió el valeroso capitán Demis.

Ayer regresó dicha compañía. Viendo de Almería por la línea de Murcia y se le hizo un magnífico recibimiento. En la estación estaban el Sr. Jefe del regimiento de la Princesa con todos los jefes y oficiales francos de servicio, el alcalde de la ciudad con una nutrida comisión de concejales, representantes de las entidades y centros de la población y numeroso público. También acudió la banda de música del regimiento. Esta saludó con un pasodoble a los recién llegados.

Los soldados fueron entusiastamente vitoreados y el genio los acompañó hasta el cuartel. Allí se les sirvió un suculento rancho y se les distribuyeron algunos regalos. Uno de ellos, el Casino, muy espléndido.

Y allí como las fiestas estivales del pasado agosto fueron ensombrecidas y aún mitigadas por la marcha de esta compañía y después el batallón comienza las de este año con la nota alegre del regreso de sus soldados de valientes. Ello sin olvidar tampoco a los que allí quedaron para siempre y cuya memoria sabrá honrar Alicante.

Hoy comienza las fiestas. Ya esta mañana han recorrido varias músicas la ciudad tocando himnos. A las diez de la noche comenzará la alborada, que terminará a las doce. Se prepara una velada soberbia.

Mañana se verificará la inauguración del Parque de Deportes emplazado junto al Tiro de Pichón. Se anunciarán varios partidos de balompié en los que tomarán parte los mejores equipos de Alcoy, Denia, Albuñol y Alicante. También es posible que tome parte en estos torneos deportivos un equipo del crucero «Jaime I».

Además habrá concursos de lanzamiento y pedestriano. La huelga de los obreros de la fábrica de Industrias Textiles Alicantes sigue igual. Esta mañana a las doce han resonado el paro los

obreros electricistas de las demás fábricas e inmediatamente han quedado inutilizados por los equipos del «Jaime I».

El colegio, no obstante, es absoluto. Parece ser que el gobernador ha venido a intervenir para gestionar una solución. También intervinieron el alcalde, y como técnico, el Inspector municipal de alumbrado don Andrés Araol.

El Ayuntamiento de Alicante ha dirigido al presidente de la República un afectuoso telegrama de salutación, con motivo de su estancia en tierra de España.

Con este nuestro Colegio ha sabido interpretar los sentimientos de todos los alicantinos. La iniciativa de los señores ediles ha sido muy bien acogida.

La Cámara de Comercio y el Circulo de Unión Mercantil han enviado al presidente del Consejo de ministros telegramas de protesta contra el aumento de las dietas de los diputados.

Tiene fundamento la protesta. No otros como partidarios de que los diputados sean retribuidos. Pero los diputados elegidos por el pueblo. No esos diputados que compran sus escaños a otros que se arrancan a los distritos con sañas reprochables.

A los diputados del pueblo, al Partido Republicano como el republicano federal y al socialista tiénesen innovación en sus programas. Pero se para cuando los diputados sean verdaderos mandatarios de sus distritos. No como ahora que para muchos constituye un cargo de explotación.—3 agosto.

### Cruzada Nacional "Pro-Escuela"

Comisión del Magisterio, muy numerosa, visitó anoche en su domicilio al señor Díez Guirao de Revenga, significándole su entusiasmo y su adhesión por el brillante éxito de la Asamblea Nacional, últimamente celebrada en la corte, asociándose como las demás provincias ya lo realizaron, a las satisfacciones y proyecciones del exdiputado murciano.

Cambiáronse entre los reusidos mútuas impresiones, llenas de optimismo y alientos de fe en un más próspero porvenir de España, regenerada por la cultura, el trabajo, la justicia y el amor, pensando que solamente en la escuela, céntrica focal de toda positiva restauración de pueblos, está la salvación de la gloriosa patria española.

Por iniciativa del señor Revenga, acordó celebrarse en la Universidad, a la hora de las seis, el inmediato domingo, un solemne y público acto cultural, donde se iniciará desde Murcia para todas las ciudades y pueblos de Levante, la gran campaña de «política pedagógica», realizando labor intensiva y fundadora del libro, pero adormecido, espíritu nacional.

Consideramos que dicho acto será importantísimo, verdaderamente trascendental, pensando concurrir a él, además de los maestros de la capital y pueblos rurales, diversas clases y elementos sociales.

### LA SED DE MATAR

Por una disputa leve, extermina a toda su familia

Dicen de Nápoles:—Toda esta región está intensamente conmovida y espantada por una horrenda tragedia familiar desarrollada en Pietrálta.

En esta localidad vivían los hermanos Nicolás y Gabriel Giorgi en dos casitas, separadas por un huerto del que pertenecía a cada uno de ellos la mitad.

hija Josefa. Esta que se hallaba a la puerta, lo vio llegar, y sin duda adivinó, por su amenazadora actitud sus terribles propósitos, pues apresuradamente se encerró en la casa, cuya puerta se negó tenazmente a abrir, a pesar de los insistentes mandatos de su padre. Este, sin atender a las súplicas y las lágrimas de otra hija suya llamada Rosina, que había acudido a sus voces, hizo cuatro disparos con la escopeta contra la ventana de la casa, cuyas maderas fueron atravesadas por una bala, que hirió levemente en una mejilla a Josefa, arrojándole agudos gritos de dolor y miedo.

Al oír los lamentos de su hermana, Rosina rearmó duramente a su padre, quien volvió el arma contra ella, matándola de dos balazos. La desgraciada, que murió instantáneamente, estaba en plena luna de miel, pues no hacía aún quince días que se había casado.

A los disparos y a los gritos de las víctimas aullaron varios vecinos, que intentaron detener a Nicolás Giorgi; pero éste, que se había convertido en una fiera, arremetió contra ellos en tal forma, que los puso en precipitada fuga.

Al quedarse solo, el feroz criminal volvió al huerto donde yacían los cadáveres de sus dos primeras víctimas, y al lado de ellos se lavó tranquilamente las manos en el agua del canalillo que había originado la disputa. Seguidamente llamó a una hermana suya, llamada Virginia, y en el mismo huerto la mató, haciéndola dos disparos de escopeta.

Luego salió del huerto, y encarándose a los pocos pasos con un joven sobrino suyo, llamado José, que iba en su busca para intentar sujetarlo, lo hirió mortalmente de un balazo en el vientre.

No satisfecho aún con tan terrible racha de crímenes, Nicolás fue a casa de su hermano Gabriel, donde estaba durmiendo tranquilamente una jovenita de quince años, llamada Emilia, hija legítima de Antonio, y un niño de quince meses, hijo natural de ésta y de Gabriel, y los mató a los dos a sangre fría.

El loco criminal, que cuenta cincuenta y seis años, fué luego a entregarse a los carabinieri, a los que relató tranquilamente sus atroces hazañas.—C.

### Un hombre ahogado

En Yecla, y en el lugar denominado de Los Almádenos, ha aparecido el cadáver de un hombre.

Según las investigaciones hechas por la guardia civil resulta ser el de Bartolomé Bueno Sanmarín, empleado en la línea de ferrocarriles, que desapareció de su domicilio hace unos cuantos días.

Paros ser que el desgraciado intentó vadear el río, para lo cual se despojó de parte de la ropa, no pudiendo resistir el impulso de la corriente, la que lo arrolló, pereciendo ahogado.

El Juzgado interviene en el asunto.

### Detención de un timador

Ayer mañana se presentó en la Comisaría el vecino de Beniján, Antonio Corbalán, el cual manifestó que le habían sustraído del bolsillo una libreta con documentos de bastante interés.

Según las señas que dió acerca de la persona a quien suponía autora del robo hizo sospechar fuera el famoso Antoñillo, individuo que figura en las galerías de hombres célebres de esta Comisaría y que más de una vez ha tenido que vérselas con la Policía por asuntos de esta índole.

Inmediatamente el Cuerpo de vigilantes se puso en movimiento, yende los señores Poveda y Egea y los guardias de Seguridad números 72 y 119, hacia el Portillo de Lomas, donde se suponía estuviera el Antoñillo.

Este, al ver que la policía intentaba detenerlo fué a hacer uso de un arma, no pudiendo llevarlo a efecto por la destreza del señor Poveda el que se arrojó violentamente contra el Antoñillo, entablándose una lucha cuerpo a cuerpo en la que el vigilante ganó unas heridas en la cara, manos y cabeza que le fueron inferidas por unos golpes de silla.

Al poco rato se supo que ayer como día de moda, por ser jueves no fué ese solo «trabajo» el que verificó, pues don Bartolomé Gallego Luján reconoció en el Antoñillo al autor del robo de su

cartera con un billete de 50 pesetas y otros documentos. A este discípulo aventajado de Caco se le encontró el «plato del nuevo timo».

### La huelga minera

Por teléfono Llegada de Calderón a Oviedo Madrid 3, a las 4 t. Ha llegado a Oviedo el ministro Calderón. Inmediatamente ha comenzado las gestiones para solucionar el conflicto minero.

### La importación de trigo

Por teléfono Lo desmiente el subsecretario Madrid 3, a las 4 t. El subsecretario de Hacienda ha desmentido el propósito atribuido al Gobierno de admitir la importación de 50.000 toneladas de trigo extranjero que solicitaban los hacendados catalanes con motivo de la protesta de los trigueros catalanes.

### De la guerra

Por teléfono Un cabo muerto Madrid 3, a las 4 t. En el sector de Buharras, el cabo del regimiento de Aragón, Juan Aralqui, que se hallaba observando al enemigo en sus movimientos desde una arpillera del bloque, recibiendo una descarga, resultando herido en el ojo izquierdo por un balazo, con salida por la nuca. Se halla en gravísimo estado.

### La extinción de la langosta

Por telégrafo Nota del director de Agricultura Madrid 2, a las 9 n. El director general de Agricultura ha publicado una nota anunciando que el Ministerio de Fomento está ocupado de la campaña de otoño e invierno contra la langosta, al objeto de realizarla con toda la energía e intensidad necesarias.

### Sección Financiera

Table with financial data: COETIZACION Madrid 3 - A las 9 n. Includes rows for various financial metrics and values.

### Des noticias

Por telégrafo Madrid 5, a la 1 m. El sábado vendrá Bergamín a Madrid. —Los directores de las tres clases del Cuerpo de Prisiones pidieron al ministro de Justicia que se mantenga los arsenales de antigüedad, desechándose el sistema de los concursos por méritos.

### Don Millán y el rey

Por telégrafo Una conferencia Madrid 3, a las 9 n. Comunica de Santander que el director general de Seguridad, Millán de Priego, estuvo esta tarde en el palacio de la Magdalena celebrando una conferencia de hora y media con el monarca.

### Los atentados en Barcelona

Por telégrafo El entierro del contraatastre Madrid 4, a la 1 m. Barcelona.—Se verificó el entierro en Badalona del contraatastre víctima del reciente atentado. Carraron todas las fábricas en señal de protesta. Presidió la familia del finado y una comisión de la Federación Patronal. Las autoridades adoptaron pre-

cauciones, patrullando las calles toda la noche última. Hoy, determinados elementos, se proponen organizar mítines para protestar de la negligencia de las autoridades a solicitar la adopción de medidas para evitar los atentados.

### EN CARTAGENA

Charlotada aburrida Por teléfono Charlot recibe dos avisos Cartagena 4, a las 1 md. Con 24 lleno enorme se celebró la charlotada anunciada. El público llenó hasta el borde de la plaza. Lispiers, Charlot y su Botones lograron aburrir al público. Charlot recibió dos avisos. El público salió disgustado.—Pelayo.

### La visita del presidente señor Alvea

Por telégrafo Grandiosa despedida en Santander.—Su estancia en San Sebastián. De Santander a San Sebastián Madrid 3, a las 4 t. A las nueve de la mañana zarpó para Santander el acorazado «España» conduciendo el presidente de la república Argentina señor Alvear y a los señores Sáchez Guerra y Fernández Prida.

Llegaron a San Sebastián a las cuatro y media de esta tarde. Conferencia comentada Madrid 3, a las 9 n. Se comenta mucho la conferencia que celebraron ayer en Comillas, el rey, Alvear y el marqués de Comillas.

Trataron ampliamente de las relaciones comerciales con América y de las comunicaciones con la Argentina. Comillas y Alvear Al despedirse Alvear dijo a Comillas: Aquí en todas partes tiene usted en mí un verdadero amigo. No se oye sino encarecerle las simpatías con que toda la República Argentina ve la obra realizada por usted en favor de las relaciones comerciales entre ambas naciones.

La despedida Ha superado a todo encomio la despedida hecha en Santander a Alvear. El rey y el presidente llegaron a las nueve de la mañana. La compañía de Andalucía tributó los honores de ordenanza.

El rey y Alvear revisaron las fuerzas, seguidos de Sáchez Guerra. Al aparecer en la escalerilla del embarcadero, el transeúntico «Alfonso XIII» le hizo la marcha, acompañándose delante del acorazado «España».

Desde todas las barcos surtos en la bahía se agitaban millares de pañuelos. El rey, dando la derecha al presidente, despidió hasta el último pedruzco y estrechó largo rato las manos de Alvear.

Este saludó con cariñosas frases la acogida que se le había dispensado. Don Alfonso le contestó con palabras de cariño para ambos países.

Finalmente el rey abrazó estrechamente a Alvear, prolongándose largo rato el abrazo. El público prorrumió en atronadores aplausos y delirantes vivas.

Al entrar Alvear en la gasolinera, los barcos de guerra dispararon las salvas de ordenanza. Los restantes barcos anclados en la bahía sonaron sus sirenas.

No se recuerda emoción popular tan grande como la experimentada aquí con motivo de la despedida tributada a Alvear. Detrás del presidente embarcaron en la gasolinera Sáchez Guerra, Fernández Prida y el séquito de Alvear.

Acompañaron a la gasolinera millares de barquitos empavesados de banderas españolas y argentinas. Cuando partió la gasolinera el rey saludó militarmente y el almirante hizo una respetuosa inclinación.

El entusiasmo era realmente indescriptible. Alvear, de pie en la gasolinera, agitada en alto el sombrero. En la escuadrilla del acorazado le recibió la oficialidad y la marinería formada.

El rey permaneció en el embarcadero hasta que el presidente llegó a bordo, no cesando de agitar la mano en señal de despedida. El público daba incesantes vivas a España, la Argentina, el rey y el presidente Alvear.

Seguidamente comenzaron las banderas de llevar el ancla.

A las diez en punto zarpó el acorazado. Las baterías hicieron las salvas correspondientes. En el palacio de la Magdalena se izaron las banderas española y argentina. Todas las sirenas de los barcos repitieron su saludo.

Las campanas parroquiales fueron volteadas. El público tributó por última vez una ovación clamorosa al presidente. En todas partes se elogió la magnificencia del recibimiento y de la despedida.

Alvear en San Sebastián San Sebastián.—El Frontón estaba artísticamente adornado y rebosante de público. Los pasillos se hallaban ocupados por mujeres. La presencia de Alvear en el Frontón fué acogida con grandes ovaciones.

Opusó un palco acompañado de Sáchez Guerra, Prida, un ayudante del rey y el alcalde. El presidente siguió con mucho interés el partido. Una pelota se desvió e hirió a un espectador.

Antes de que terminara el partido Alvear salió del Frontón y se le despidió con gran cariño. El presidente se interesó por el espectador herido. Después se dirigió al Palacio de Miramar, donde le recibió la reina Cristina y las damas.

Fuó obsequiado con un té de «El Marqués del Kurpa», donde le obsequió con una comida íntima el ministro de Estado. Asistieron todas las personalidades que le acompañan.

### La guerra en Marruecos

La labor de Burguete Madrid 4, a la 1 m. Se asegura que con objeto de apreciar el desarrollo de los servicios, hará Burguete durante varios días vida de campaña.

En el territorio de Beni Saïd se está efectuando una operación de policía, de la que se esperan buenos resultados. Caso de que salgan las cosas bien, acaso vaya Burguete a dar cuenta detallada de la situación en Marruecos.

El Gobierno publicará entonces una nota de alzada exponiendo extensamente la verdadera situación militar y política en nuestra zona de protectorado.

### La campaña contra la guerra de Marruecos

Continúan encarecidos los detenidos como firmantes del manifiesto convocando al mita contra la guerra de Marruecos. El presidente de la Escuela Nueva, con motivo de las detenciones que se verificaron recientemente en su local social, ha manifestado que desde hace doce años vienen realizando una labor de cultura y progreso social entre de la clase obrera.

Esta escuela—dice—no está afiliada a ningún partido político y su organización es independiente de todos ellos. La policía continúa verificando registros domiciliarios. Ha practicado nuevas detenciones. Los policías y el juez militar continúan los trabajos para lograr el paredero de los miembros del Comité central comunista, cuya captura les interesa.

### El pleito de Correos

Lo que dice Silveira Madrid 3, a las 11 n. El director general de Comunicaciones ha manifestado que no hay conflicto alguno. El personal de Correos trabaja activamente y los servicios se realizan con normalidad.

La mayoría de las peticiones que ha hecho el Cuerpo estaban ya estudiadas por el Gobierno. No es cierto que el personal esté en huelga de brazos caídos. La causa determinante del conflicto fué la denegación de la proporción para la comisión de presupuestos del Congreso.

El mal es antiguo, originado por la incesante creación de servicios, que, como es forzoso, recaen sobre los empleados ya abrumados de trabajo. Estas vez que, tal como están las escuelas, su porvenir no es nada halagüeño.

Lo que piden no es pretender nada excepcional.

Es lógico que los oficiales primeros que llevan veinte años de servicio deseen ascender a jefes de regimientos. La comisión de presupuestos obró algo ligeramente denegando la proporcionalidad. Se padeció un error al interpretar que la creación de esta por reforma era una extralimitación del poder público.

No pueda negarse que hay un estado de disgusto, agudizado por ciertas desconfianzas existentes entre el personal y los jefes superiores, que ha venido ahondándose gradualmente. El disgusto lo manifestará siempre el personal dentro de los trámites legales, sin apelar a procedimientos de violencia, sin salir de la prudencia y corrección proverbial de estos funcionarios.

### Una comisión de periodistas visita a los prisioneros

Por telégrafo Conferencia con Abd-el-Krim Madrid 4, a la 1 m. Comunican de Melilla que ha regresado a aquella plaza la comisión de periodistas españoles que fué a Axdir para visitar a los prisioneros. Los comisionados iban acompañados de varios fotógrafos.

Permanecieron allí cuatros días, hospedados en la casa del notable Maabes. Se entrevistaron con Abd el Krim sosteniendo con él una conferencia de dos horas. Omitan lo tratado en dicha entrevista.

Dicen que, cuando fueron a ver a los prisioneros, se hallaban éstos formados, estando a la saheza el general Navarro. La visita resultó emocionante. Los periodistas se acercaron al general y saludaron al héroe en desgracia.

Navarro lo agradeció conmovido. Todos los prisioneros estaban impresionadísimos. Muchos lloraban.

Los periodistas conversaron también con el capitán Cosco y con los empleados de la sociedad colonizadora «Jiménez Pajares».

Añaden los periodistas que el actual estado de los prisioneros es bueno, habiendo desaparecido el tifus, que les ha causado bastantes bajas. No pudieron ver a los prisioneros de tropa.

Los fotógrafos impresionaron 160 placas. El famoso moro Pejerito dió un baquete a los periodistas en un baquete a los periodistas, despidiéndoles en la playa. Los periodistas regresaron a la Península.

En vista del éxito de este viaje, otros periodistas se disponen a marchar también a Axdir. Entre las familias de los prisioneros reina el natural contento, habiendo producido estas noticias gran satisfacción.



Sobre la mejor tribuna, la mejor prueba, así Hermosura. Leche Lechera

Muestras y folletos, gratis, a quien lo solicite de la SOCIEDAD NESTLE. Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

HOJA DE LATA Existencias disponibles JOSÉ ESCÁMEZ Escorte!, 2.—Teléfono Interurbano n.º 18.—CARTAGENA.

En el mejor sitio de plays, en el Mer Menor, frente al balneario, se alquila una casa recientemente construida. Precio módico. Para tratar: Sagasta, 88. REAL CLUB DE RECREOS ALICANTE GRAN RESTORAN Servicio por cubiertos y a la carta

Enfriamientos.-Gripe.-Bronquitis.-Catarragos agudos
Curación rápida y eficaz con la AFORINA
Moreno
Desaparecen enseguida la tos, la fiebre, y los dolores. Previene y evita las complicaciones del Corazón y los Pulmones.

Inapetencia.-Escrófula.-Raquitismo.-Convalecientes
El mejor preparado para combatir estos estados, haciendo volver a la salud, es el OPSONOL
Moreno
Superior al Aceite de Hígado de Bacalao y sus emulsionados.

TOS FERINA
Su más racional tratamiento es el
JARABE ANTIFERINO
Moreno
Bastan las primeras tomas para advertir una inmediata mejoría, disminuyendo el número de ataques y la intensidad de los mismos.

Teos Crónicas.-Catarragos Anti-
guos.-Debilidad del pecho
Alivio seguro y curación rápida con la
SOLUCION
Moreno
a base de Creosota, Cal y Fosforo.

Cardiacos.-Neurasténicos.-Convale-
cientes:
la KOLA GRANULADA
Moreno
por su riqueza en cafeína y teobromina es un poderoso tónico del corazón, facilitando el riego sanguíneo y la nutrición de todo el organismo.

DURANTE LA EPOCA DE
Embarazo y Lactancia
el VINO Tónico
Moreno
asegura una buena nutrición a las madres, permitiéndoles un embarazo feliz y eriar después a sus hijos fuertes y robustos

Eficacia De venta en la Farmacia y Laboratorio del Dr. Moreno
26, OAMACHOS, 26, MURCIA
Garantía

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, está en Murcia y en el Hotel PATRON, únicamente el sábado día 12 del presente mes...

PELIGRA VUESTRA SALUD OJO EN NO SER ENGAÑADOS

SE IMPONE LA VERDAD. ADVERTENCIA: Para evitar perjudiciales equivocaciones de saberse siempre que esta reputada casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos...

TRENES DIRECTOS desde Murcia a Valencia y Barcelona y viceversa (Por vía Encina)

Table with train schedules for Murcia, Alicante, Valencia, and Barcelona. Columns include destination, departure time, and arrival time.

Desde Alicante a Valencia y Barcelona (Vía Denia-Carcagente)

Table with train schedules for Alicante, Denia, Carcagente, Valencia, and Barcelona. Columns include destination, departure time, and arrival time.

Trenes directos con Andalucía

Table with train schedules for Murcia, Almería, Granada, Guadix, Lora, and Almería. Columns include destination, departure time, and arrival time.

(1) Rempalme para Almería y Granada.

SE VENDE en Torreveja el Bañero de la Concepción...

Para quitarse ese grillete... Lo mejor es beber en cada una de sus comidas la mejor agua mineral que se prepara usted mismo vertiendo en un litro de agua un paquete de Lithinés del D' Gustin...

Acido urico. Advertisement for uric acid treatment with an illustration of a man sitting on a bench.

Se vende una hacienda secano y riego...

una hacienda secano y riego con mils almendros, higueros y olivos, almazara, casa labrador y duedo, Ralsa Pintada, cien fanegas y tierra pastos, doce mil pesetas rendimiento anual...

Barriles grandes, vacios, en venta. Informarán en la Administración de esta periódica.

AMA de eriz, para casa de los padres, lecho de tres meses, de 18 años de edad. Razón: Guadalupe, finero de los Orán, preguntando por Diego Lorenz.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina El magnifico Transatlántico de la COSULICH Societa Triestina di Navigazione

FRANCISCA Saldra del Puerto de Almería el día 19 de Agosto de 1922, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para BUENOS AIRES...

Distancias kilométricas de carreteras (Para servicio de automóviles)

Table showing distances in kilometers between Murcia and various cities: Cartagena (49), Cieza (41), Lorca (65), Orihuela (24), Alicante (83), Valencia (252), Huerca-Overa (106), Almería (224), Granada (287), Madrid (399).

VAPORES RAUTHEMOS REGULARES Y RAPIDOS MAC ANDREWS & CO LTD.

AFILIADOS DE The Royal Mail Steam Packet Company (de Mala Real Inglesa) Agentes de la Compañia de Seguros The British & Foreign Insurance Co. Ltd., de Londres.

CAL HIDRAULICA (cemento rápido) Legítima de Noveida

2 pesetas saco de 35 kilos La mejor Brugarolas y C. - Sociedad, 10 Teléfono, 168.-MURCIA

ENCARGOS. AGENCIA DE SERVICIO diario por ferrocarril entre Murcia y Lorca y pueblos de la línea. Combinación para Madrid, Valencia, Alicante, Cartagena...

AGENCIA MARTINEZ Servicio de Encargos Líneas de Alicante, Murcia, Cartagena, Torreveja, Lorca, Valencia, Madrid y Barcelona.

AGENCIA HAVAS (SUCESOR EN ESPAÑA) 0, PRECIADOS, 0 Anuncios nacionales y extranjeros Combinaciones de publicidad en toda la Prensa PRESUPUESTOS GRATIS FIDELISE TARIAS Teléfono 80-49.-MADRID

El Secreto del Dr. Rousselle POR El Vizconde Ponsou du Terrail

—Tened—dijo la Cabra montés—¿los veis ahora? Y enseñó dos pies puestos el uno al lado del otro. El asesino persuadido sin duda que no se le seguiría más adelante, marchaba ahora con paso igual.

Hector exclamó: —¡Oh! alguna cosa me dice que ese miserable es quien ha muerto a lord Haimuth. —Seguidme siempre—dijo la Cabra montés. Y continuó marchando con los ojos bajos hacia el suelo.

VI ¿Por qué la Cabra montés se había parado? Los que la seguían no lo comprendieron al pronto. Estaba metida en el agua hasta media pierna en medio del foso, y repetía: —¡Ved! ¡ved!

El agua estaba clara y dejaba ver el fondo cenagoso del arroyo. La señal de los pasos estaba limpiamente formada; solamente que en lugar de una forma había dos. Un pie largo, con marcas desiguales, que era siempre el mismo que seguían desde el abeto de la rama quebrada.

rado que aquel que ha dado el golpe se le haya reunido. Y para corroborar su dicho, la Cabra montés hizo observar que las huellas de los dos pies estaban cerca la una de la otra, en el sitio aquel, más profundamente marcadas y colocadas a través del foso.

La Cabra montés que marchaba siempre delante como un perro veltador, anduvo unos treinta pasos y se paró. En este sitio, el suelo estaba como pateado, y las huellas eran más profundas. Después se separaban de repente.